
Visite du Directeur du SSI à Lyon le 10 février 2020

Monsieur le directeur du SSI, vous avez souhaité rencontrer les responsables syndicaux
de la DISI RAAB.
Nous vous en remercions.
En tant qu’élu-e-s du personnel nous nous devions de répondre à votre invitation pour
vous faire part de la situation (dans quel état d’esprit – le ressenti) de nos collègues et de
leurs revendications.

Mais avant de vous exposer la situation locale, la situation nationale actuelle ne peut pas
être exclue de nos propos. 
Dans un contexte d’entrée en vigueur de la loi de transformation de la fonction publique, à
la DGFiP, nous sommes en mobilisation depuis de nombreux mois contre le Nouveau
Réseau de Proximité (NRP) et depuis le 6 décembre contre la loi de réforme des retraites
par points qui arrive à l'assemblée nationale. 

La situation est grave avec la criminalisation et intimidation du mouvement syndical, et la
garde à vue de jeunes lycéens, ce que la CGT condamne.
Le  combat  est  loin  d’être  fini  car  la  CGT  Finances  Publiques  considére  ces  luttes
historiques comme un véritable enjeu de société.

Revenons sur nos missions.
Nous, élu-e-s CGT,avec les agents, nous battons  pour garder l'ensemble de nos 
missions dans le giron de l'administration DGFiP, et notamment bien sûr, toutes les 
missions informatiques.

Nous condamnons fermement tous les projets d’interministérialité pour la sphère
informatique,  et  nous  voulons  que  la  DGFiP  puisse  rester  maîtresse  de  son
informatique de A à Z, du recrutement de ses agents à ses infrastructures.

Toute notre structure informatique est démontée pièce par pièce suivant un dogme
gouvernemental  s’appuyant  sur  un  rapport  de  la  Cour  des  comptes
(contractualisation,  resserrement  des  établissements,  réduction  des  effectifs
d’assistance). 



 après construction à marche forcée, c’est au tour des AT d’être restructurés ou
fermés. Le parcours d’assistance rénové (PAR) défausse l’assistance technique sur
l’utilisateur  lui-même,  l’isole  de son assistance de  proximité,  réduite  à  peau de
chagrin ; 

 fermeture des ateliers d’acquisition des données (ADO) bien qu’il y ait du travail
pour tous ; 

 Concentration de l’exploitation applicative fiscale;

  Demain,  projet  de  remise  en  cause  de  la  structure  des  CID,  jugée  trop
volumineuse par la Cour des comptes. 

La CGT refuse que l’avenir de toute la filière informatique soit remise en cause car
ce sera alors la fin d’un modèle auquel nous sommes tous et toutes attachés. 

L’internalisation  de  l’informatique  est  un  gage  de  sécurité,  de  confidentialité  et
d’égalité devant les services fournis. A la CGT nous croyons et nous soutenons une
informatique tenue par des fonctionnaires.  La CGT est opposée au fait de recourir
à des prestataires. Nous vous demandons que l’essentiel de nos missions soit géré
en interne.

Pour la CGT, les primes informatiques spécifiques demeurent le moyen pérenne et
central de reconnaître les qualifications dans l’informatique. Un effort de publicité
sur leur existence doit permettre de renforcer leur attractivité. La CGT réclame donc
le maintien voire le rétablissement des épreuves informatiques aux concours. Pour
la CGT, la filière informatique de la DGFIP doit  être valorisée et  consolidée (ni
bradée ni détruite). 

Pour la CGT, l'arrêt des suppressions d'emplois est indispensable. Il semble plus
que  nécessaire  d'avoir  des  moyens  humains  suffisants  pour  pouvoir  gérer
l’ensemble de notre informatique, pour la qualité du service public et pour assurer
aux agent.es des DiSI une véritable reconnaissance.

À l’évidence, tout cela passe par des moyens budgétaires, techniques et juridiques
à la hauteur des enjeux : premièrement par des moyens pour une formation initiale
et continue ambitieuse pour l'ensemble des personnels, afin que leur niveau de
technicité ne se désagrège pas ;  deuxiémement,  par  l’établissement  d’épreuves
informatiques  dans  les  examens  professionnels  de  promotion,  dont  sont  quasi
exclus nos collègues pour l’heure.

Ainsi, au plan local, pouvez-vous nous assurer que le SSI fera tout pour pérenniser
les emplois et les missions dans les ESI de la DISI RAAB ?

Pour  conclure,  vous  aurez  compris  que  la  CGT  est  déterminée  à  porter  son
ambition pour l’informatique à la DGFiP et la défense de ses personnels. Et nous
emploierons  les  moyens  nécessaires  pour  que  les  revendications  suivantes
aboutissent :



- Maintien à la DGFiP de services informatiques de pleine compétence !
Aucune interministérialité !

- Garantie de la pérennité de tous nos ESI !

- Garantie du maintien de tous les services au sein de nos ESI ! Maintien
des services de l’ADO, des AT, des exploitations dites traditionnelles,
des EIFI,

- Arrêt de toute suppression de poste ! Tous les postes vacants de la DiSI
RAAB doivent être pourvus !

- Rétablissement  d’épreuves  informatiques  dans  toutes  les  sélections
professionnelles ! 

M  le  directeur  du  SSI.  Les  agents  attendent  d’avoir  des
garanties sur leur avenir.
Pour le moment, l’incertitude règne sur les missions et  par
conséquence sur les sites .
Cette situation est délétère et augmente les risques psycho-
sociaux.
Il  est  de  votre  responsabilité  de  répondre  favorablement  à
leurs justes revendications.


